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Современный подход

«Университетская библиотека: от

традиций к инновациям»

Вчера в ВолгГТУ завершила работу международная научно-практическая

конференция

День первый

23 сентября в 10 часов утра конференция приступила к работе. В ней принимали участие 159

сотрудников информационно-библиотечных центров, библиотеки по естественным наукам

РАН, вузовских библиотек Москвы, Санкт-Петербурга, Казани, Ставрополя, Волгограда, в

том числе волгоградских колледжей, а также разработчиков программного обеспечения,

представителей издательств, информационных центров и консорциумов России и

Белоруссии.

Участников конференции приветствовал сопредседатель оргкомитета, ректор ВолгГТУ,

чл-корр. РАН И.А. Новаков. В своей вступительной речи он, в частности, отметил, что у

собравшихся есть возможность в течение трех дней пообщаться, поразмышлять и ответить на

главный вопрос: как будет развиваться вузовская библиотека.

Открыл конференцию второй сопредседатель оргкомитета директор БЕН РАН, д.т.н., проф.

Н.Е. Каленов. Он также выступил с ознакомительной информацией о централизованной

системе библиотеки по естественным наукам РАН в современных условиях. Взявший слово

для выступления член оргкомитета, ректор КГТУ, д.т.н., проф. Г.С. Дьяконов представил

«визитку» своего, казанского, техуниверситета. Так, например, он сказал, что в составе вуза

15 структур, есть собственные производственные площадки, полигон. Совокупный доход

КГТУ составляет 1,6 млрд. рублей, но материально-техническая база похуже, чем в ВолгГТУ,

и библиотека не такая красивая. «База вашего университета у меня вызывает белую

зависть», – заметил ректор казанского техуниверситета. Зато не без гордости рассказал об их

университетском проекте по книгофонду, который недавно приступил к работе, но уже

хорошо зарекомендовал себя.

В первый день на пленарном заседании также выступили директор некоммерческого

партнерства «Электронные библиотеки» д.т.н., проф. А.Б. Антопольский, директор НТБ

ВолгГТУ И.М. Рамзина и другие участники конференции.

День второй

Второй день работы конференции «Университетская библиотека: от традиций к инновациям»

начался с пленарного заседания, которое открыл проректор по учебной работе ВолгГТУ И.Л.

Гоник.

Поприветствовав участников, он передал слово сопредседателю оргкомитета, директору БЕН
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РАН  Н.Е. Каленову, который выступил с докладом «Система обобщенного статистического

мониторинга работы ЦБС БЕН РАН».

Заместитель директора по научной работе Государственной научной педагогической

библиотеки им. К.Д. Ушинского Российской академии образования Т.С. Маркарова

поделилась опытом создания электронных образовательных ресурсов в условиях

традиционной отраслевой библиотеки. Сопоставительный анализ информационных ресурсов

Web of Science и Scifinder для исследований в области нанотехнологий провела Н.В.

Круковская, зав. ОНТИ ИОХ РАН.

С докладами также выступили А.А. Гаврилин (Челябинск) и Е.А. Соткина (Тверь).

А дальше участников конференции ожидал сюрприз – показ мод от студентов волгоградского

технологического колледжа. Ребята представили коллекции, с которыми выигрывали

различные конкурсы.

Во второй половине дня пленарное заседание продолжилось, а желающие смогли посетить

мастер-класс, организованный представителями НПО «Информсистема».

День третий

Пленарное заседание третьего, заключительного, дня открыл сопредседатель оргкомитета

конференции ректор ВолгГТУ, чл.-кор. РАН И. А. Новаков. Затем было представлено

несколько пленарных докладов, в том числе – о повышении информативности электронного

каталога путем введения в него полнотекстовых элементов. Авторы этой работы – наши

коллеги из НБ ВолГУ зав. отделом автоматизации Л.Г. Борисова и зав. сектором НБ Т.И.

Гуляева. Были сделаны и другие весьма интересные доклады, как, например, «Электронная

информация для комплектования университетских библиотек» (Н.Г. Шанкова, менеджер

МИЦ, Москва), «Полнотекстовый поиск как элемент системы организации и обеспечения

доступа к ресурсам электронной библиотеки» (А.Л. Берлизев, ведущий специалист отдела

сетевых и телекоммуникационных технологий ОИЦ СевКавГТУ, Ставрополь) и т.д.

После прослушивания и обсуждения докладов состоялась церемония закрытия, на которой

присутствовал вице-губернатор Волгоградской области, председатель комитета по

образованию В.Н. Беспалов. Обратившись к участникам библиотечного форума, он заметил,

что эта замечательная конференция позволила не только поделиться опытом, но и

посмотреть наш город, жаль только, подвела погода. В своем выступлении вице-губернатор

отметил огромную значимость библиотеки для развития современного человека, особенно

подрастающего поколения. Он также подчеркнул, что волгоградские библиотеки школ и

вузов комплектуются не только учебно-методической, но и художественной литературой, а

это особенно важно сегодня, когда появилось много книг в кратком изложении, когда

«Войну и мир» можно прочитать чуть ли не за 10-15 минут. «Интернет не всемогущ, он не

может дать молодому человеку все необходимое для духовного роста. Книга есть книга», –

сказал В.Н. Беспалов.

И вот прозвучал последний аккорд.

При подведении итогов отмечалось, что конференция подтвердила необходимость

дальнейшего рассмотрения вопросов, связанных с информационной поддержкой научной

деятельности и учебных процессов. В завершение И.А. Новаков предложил оргкомитету

определить сроки и место проведения следующей конференции.
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